

un Scolasticat ou maison d'études. Ainsi les sujets qui s'y présentent ne sont pas obligés d'aller dans les maisons d'Europe pour leur noviciat ou leurs études théologiques : ils ne peuvent y être envoyés dans la suite que pour des circonstances exceptionnelles.

Telle est, en quelques mots, l'histoire de la Congrégation du Très Saint Sacrement. Faut-il ajouter que partout où elle a établi ses fondations, elles jouissent de la plus grande popularité parmi les fidèles, qui remplissent ses chapelles et forment des associations nombreuses pour adorer perpétuellement le Saint Sacrement, les femmes le jour, les hommes la nuit, et pour assurer la pompe de son culte ? Le clergé séculier lui est très sympathique et choisit volontiers ses maisons pour y faire des retraites. NN. SS. les Evêques, surtout, montrent à ces résidences le plus paternel intérêt, et ils n'ont pas hésité, en plusieurs rencontres, à en donner des témoignages publics.

II.—But et Raison d'être de la Congrégation

La raison d'être de la Congrégation du Très Saint Sacrement se résume toute entière dans ces paroles de la Très sainte Vierge au P. Eymard, dans le sanctuaire de Fourvières : *Tous les mystères de mon Fils ont un corps religieux qui les honore, l'Eucharistie seul n'en a pas, il en faut un.*

Nous voyons en effet dans l'église des Ordres ou des Instituts religieux s'appliquer à honorer et imi-